

令和7年度 皆さんから応募いただいた「はて？」

「はて？」		性別	年代
手書き			
1	夫と食材を買いに行くと、私に声かけしてくれる店員さんが多いが、料理は主に夫がしている・・・どうもすみませんの気持ち。 (夫はあまり声かけられない様子)	女	40代
2	すくない年金で毎日ごはんを食べないといけない。 はて、何をたべたらいいの？	女	60代
3	おじさんたちがあつまり、のみ会ではずかしいことをして仲良くなるのは大事ですか？仲間に入りづらいです・・・。	女	50代
4	女の子なんだから・・・と言われたことなど、思い出せないのですが、男女差別に関する多くの先入観と偏見と思い込みの社会の中で、影響を受けている自分自身に「オヤオヤ・・・」と思うことがあります。個人は非常に多様です。「自分は女性なのだ」という男性やら、「自分は死んでいるのだ(←脳の作用のせいですが)」というひとやら、アレやらコレやら。多様な個人を受容できる容量のひろい社会がまず必要ではありませんか？生きることは学ぶことです。	女	70代
5	なんで男の子はひどい言葉を言っても許されるの？ 女子はおこられるのに・・・。 男子に「死ね」って言われるけど、言いかえせないのがちょっとくやしい。	女	10歳以下
6	なんで「結婚すると女性は相手の姓に変えるもの」と思いこんでいるの？	女	60代
7	子供同士のトラブルは、みんなママと一緒に悩みがち。パパは「そんなの気にすんな」・・・気にしないでいられないです！	女	40代
8	タオル(ハンカチ)を持っているぐらいで“女子力がある”なんて、はて・・・？	男	30代
9	“あれ当たり前” “これ当たり前”、男女問わずニガテ。 無りやりすぎ	—	30代
10	うちにあるカレンダーのイラスト(子どもがじゅくでもらってきた)でてくる子すべて、女の子は足とじて、男の子はおおまたびらき、なんで?!こんなところからも女の子らしさ、男の子らしさつくられていくと思う。	女	50代
11	DVの話は大体DV“夫”。被害をうけているのは私。 警察も役所もとりにあってくれません。苦しいです。	男	30代
12	「男だからチョコミント味きらいだとおもったんでしょ(男性)」そんなこと思ってないよ!	女	30代
13	男性なのに車の運転苦手なの?・・・はて?	男	40代
14	期日前投票をたった今おえた。退出時、「おつかれ様でした」と言われた。別に疲れてないし、そもそも主権(住民自治)の行使という尊い営為だし。もうやめたらいいのに。	こういうのもいい加減やめたら?	30代

15	争いをやめられないことに「はて？」 「男」「女」のくくりでケンカばかりしているSNSにヘキエキする。もっと大きな問題から目をそらせることできて、平和だなと思う。	—	—
16	ママ(女性)が子供のスケジュールをハイクしているのに、パパがわかっていないのは・・・はて？	女	40代
17	子どもの高校の入学式、校長先生はもちろん、司会もいろんな説明する人もみんな男性。(共学校です)高校生にとり、一番身近な大人のロールモデルがこれではかなしい。(女性がしてたのはうけつけだけ)女性は表ぶたいにたたず、かげで支えるをわかりやすくあらわしてる気がして残念でした！！	女	50代
18	この年代になり、周囲から「結婚は？」「子どもは？」あれこれ聞かれる。リミットもあるし、言われるのは仕方ない。でも自分一人の問題ではなく、相手もいる問題。自分よがりではいけないけれども、女性は判断がせまってくる時期。こんなときに、どうしてこんな苦しい思いをしなければならないのかと、つらくなる。	女	30代
19	「選択的夫婦別姓制の論議」、一体いつまで検討しているの？ はてなき論議が必要なのかな？	女	60代
20	女性の生きづらさや社会的な不平等について語る場であっても 「でも、男性もつらいよね」と気づかわなければならないのはなぜ・・・？	女	40代
21	うちの長男(18歳)、次男(12歳)、かわいいキャラ好きです。 コウペンちゃんとかすみっコぐらし。 「おかしい」「女みたい」と言われて激怒していました。男女かんけいなくかわいいのすきでいいと思う。	女	50代
22	母が自分1人の時間をすごす、休むことに対し、なまけている、子どもをあずけて、自分だけ休むなんて、ダメ母だと70代の親に言われていた。母も疲れるし、休みたい。それはなまけなのか？	女	50代
23	会社でも組しきでも、仕事してない人との格差があります。どうしても仕事してる人には大変な中こうしてくれて、頑張ってくれて、と言われるけど、主婦、無職でも家族で大変だし、頑張っているよ。	—	50代
24	男が職場をきれいにしても、誰も男がやっていると気づかない。 女性がやっているとついこんでいるから・・・？	男	50代
25	おじさんってなんで口調がいつも荒々しいの?? 普通に会話できないの?はて?	女	40代
26	女性に優しくの社会なのに、役職は男性ばかり。仕事しかしてこなかった男性は、役職を女性に取られるのが怖いのはて?	女	40代
27	先日、交通事故にあいました。 相手の女性が停車している私の車にぶつけたのに「あの、怖い」等大騒ぎして、周囲の人は「女性に何したんだ!!」と怒鳴ってきました。「キモい」「キチガイ」等も・・・。 私は障害があり、コミュニケーションが上手くできません。 なぜ?女性が騒ぐと女性が被害者と思うのか?ちなみに私LGBTQです。	その他	50代
28	「入籍します」という言い方がまだまだあふれているのはなぜ??結婚とは新しい戸籍をつくること!	女	60代

29	スカートはかないの？	女	30代
30	育児も介護も法律でいろいろと制度が決まっているのに、うまく使えなくて離職していく人がいるのは何故でしょう？ 特に女性（母、妻、娘）に負担がかかっています。	女	50代
31	プロ野球が好きというのとたいい夫（彼氏）の影響だと思われるが6才から40年近くライオンズファンなんだ！！	女	40代
32	例えばマスコミや世間はなぜ「男性差別」という言葉を実際に存在するのに「放ったらかし」。“男性社会”などというのは「実は」存在しない。この世は「一部の勝ち組男」の尺度で社会が成立しちゃっている。オカしいだろ。	男	60代
33	ニュースで見る暴力事件の犯人がほとんど男性なことについていつもはっとします。男だから暴力的な衝動をおさえられないなんてことはないはずですよ？	男	40代
34	結婚と子づくりはあくくりじゃない。愛イコール出産じゃない。三人の子供を生み、2人はワンオペ。出産したため、自分の夢、就労、仕事、旅行などがたたれてしまう。男（夫の）こん願により産んだが、地獄の子育て、娘には同じ思いをさせたくない。	女	60代
35	学校で勉強してるのに、夏休みの宿題があるの？ なぜ宿題しなきゃいけない？	その他	30代
36	なんで、1年たたないと1年上にあがらないの？	女	10代
37	なんでせんそうをやめられないの？	—	—
38	なんで「うそ」をつくの？	—	—
39	なんでちきゆうわできたの	—	—
40	なぜ、宿題があるの？ 学校でじゅうぶんに勉強しているじゃん！！はて??	男	—
41	なんで人間は死ぬのか？はて？	女	10代
42	性別問うとは？年代問うとは？ ナンテ行政だ	男	10歳以下
43	ナンデ地球にヒトがいるの？	—	—
44	母親学級、ママの会ではなく、父親も気軽にママと一緒になくても参加できるタイトルに変えて頂きたい。	その他	50代
ロゴフォームから			
1	男の子だから女の子だから～しなさいと言ってしまふことをやめられないのはなぜだろう？	女	40代
2	女性が指導する方に回るとキツイと言われ、男性だと頼り甲斐がある、からいつ抜け出せる？	女	40代
3	男性が「かわいい」を好きだとキモって反応しちゃうことってありませんか？	女	40代
4	少子化の話題で雑談していたら気分が悪くなった。自分が出産していないことにとっても罪悪感を持っていて、つらくなってしまったんだと気づいた。自分で自分のことを生産性で考えてしまっていた。他人や国や政府に出産について言われるのはモヤモヤする。	女	50代

5	女性が仕事を辞めると、結婚について聞かれる、はて？ 結婚してもしなくても他人に関係ないし、なぜ男性は聞かれないのか。	女	40代
6	女性が働いていないと「家事手伝い」、男性が働いていないと「無職、引きこもり」、はて？	女	40代
7	結婚すると姓を変えるのは96%が女性。はて？なんでだろう。それが当たり前だと思っていませんか？	女	50代
8	年々、日傘をさす男性をみかけるようになってきました。 雨が降れば、性別を問わず日傘をさしているのに、 男性が日傘をさしているのに違和感を感じるのは、はて？	女	60代
9	高校生の娘の子育てに自信をなくした私。夫に相談しても考え過ぎと言われた。二人の子供なのになぜ私ばかり悩むのか。はて？	女	50代
10	お金を稼いでる人は育児負担が軽減される…思い込みがある。 シッター料金払って自分で軽減される状況を作れたらそう思っているけど、稼ぎが少ない方の時間を稼ぎのみの基準で奪うのはとんでもない思い込みです。	女	40代
11	小学生の時点では女の子が成熟していて、男性は幼いという指摘があるが、それも社会規範が作ったものと思う。もし男らしく女らしくのようなロールの制約がなかったら、小学生の時の成熟度合いも変わってきそう。	女	40代
12	地元の吹奏楽団の演奏会で、ハープの奏者が、若い男性で、はっとした。ハープの奏者は、「女性」と思い込んでいたのです。 「はて？」 私が中学時代の吹奏楽部では、「木管楽器」は女子、「金管楽器」は男子、という分担が何となくあった。 今は、女子がユーフォニウム、チューバ、ホルン、トロンボーンを吹いている。	女	—
13	私、ピンクのワイシャツで通勤してます 「はて？」何か問題でしょうか？ 男性だってピンクのワイシャツでおしゃれしますよ	男	60代
14	都議選が終わり、次は参議院選。今回の都議選で当選された方々は、女性48名、男性79名、計127名。先日発表されたジェンダーギャップ報告書、「日本は118位」に大きく影響したのが、女性閣僚の人数であった事を考えると、参議院選は、とても大事な選挙と言えるのではないだろうか。	女	60代
15	「はて？」最近の若者は、見ためではわからない。 外見の印象で判断しても、その人と違うことが多いです。 その人を理解するには、コミュニケーションの時間が必要。 そして、理解が進むと印象も変化してきます。 人間って多様なんです	男	60代
16	女性は守られ、ちやほやされ、余り危険な力仕事は任されない。 男女平等は勿論尊重され然るべきだが、体力・体格差によるジェンダーレスまで求められようとする昨今のムーヴメントとは、はて？	男	40代
17	結婚によって苗字を変えるのは女性ばかり 「はて？」男性だって苗字を変えてもいいんです	男	60代

18	<p>久しぶりに組織の中で働いて、びっくりすることがある。 さすがに、女性がお茶くみを担当はしていないが、職場内で「女性」役割（固定的性別役割分業）が期待されているような感じがする。電話をとる、来客がきたら率先して対応するなどなど。 それに加え、「母親」役割が求められている場面に遭遇する。 男性職員のグチを聞き、励まし、労わるなどなど。そして、それを率先して引き受ける年配の女性がいる、ということ。 どうにかしてほしい「共依存」。職場では、やめてほしい。</p>	女	50代
----	--	---	-----